

1810-1815	Buenaventura Arias
1832-1834	Ignacio Fernández Peña
1834-1836	Sulpicio Frías
1836-1838	Rafael Alvarado
1838-1843	Agustín Chipiá
1843	Eloy Paredes
1843-1845	Rafael Alvarado
1846-1852	José Francisco Más y Rubí
1852-1855	Eloy Paredes
1855-1858	Ciriaco Piñeiro y Farías
1858-1862	Pedro Juan Arellano
1862-1863	Francisco Jugo
1863-1866	Caraciolo Parra y Olmedo
1866-1869	José Francisco Más y Rubí
1869-1872	Pedro Monsalve
1872-1875	Fació n Febres Cordero
1875-1881	José de Jesús Dávila
1881-1884	Gabriel Picón Febres
1884-1886	Pedro de Jesús Godoy
1886-1887	Domingo Hernández Bello
1887-1900	Caraciolo Parra y Olmedo
1900-1901	Pedro de Jesús Godoy
1901	Asisdo Bustamante
1902-1909	Juan N. P. Monsant
1909-1917	Ramón Parra Picón
1917-1921	Diego Carbonell
1921-1931	Gonzalo Berna
1930	José Domingo Paoli
1932-1933	Humberto Ruíz Fonseca
1933-1934	Cristóbal Benítez
1934-1936	Roberto Picón Lares
1935	Pedro Rodríguez Fonseca
1936	Florencio Ramírez
1936-1937	Víctor Manuel Pérez Perozo
1937-1941	Manuel Antonio Pulido Méndez
1941-1942	Gabriel Picón Febres, hijo
1942-1944	Humberto Ruíz Fonseca
1944-1945	Pedro Pineda León
1945-1949	Edgar Loynaz Páez
1949-1951	Eloy Dávila Celis
1951-1953	Renato Esteva Ríos
1953-1958	Joaquín Már mol Luzardo
1958-1960	Pedro Rincón Gutiérrez
1960-1972	Pedro Rincón Gutiérrez
1972-1976	Ramón Vicente Casanova
1976-1980	Pedro Rincón Gutiérrez
1980-1984	José Mendoza Angulo
1984-1988	Pedro Rincón Gutiérrez
1988-1992	Néstor López Rodríguez
1992-1996	Miguel Rodríguez Villenave
1996-2000	Felipe Pachano Rivera
2000-2004	Genry Vargas Contreras
2004-2008	Léster Rodríguez Herrera

Constructores de la ULA

52 rectores han dirigido los destinos de la Universidad de los Andes desde su creación

María de los Ángeles Pérez

La Universidad de Los Andes nace el 29 de marzo de 1785. Su creador, Fray Juan Ramos de Lora, después de una ardua lucha con los altos potentados de ese entonces, consiguió dejarle a Mérida tan excepcional legado. Dos años más tarde, el 9 de julio de 1787, la Real Cédula del Rey Juan Carlos III, le convierte en el Colegio Seminario Tridentino de Mérida y, años después, el 21 de septiembre de 1810, la Junta Gubernativa de Mérida le cambia el nombre por el de Real Universidad de San Buenaventura de Mérida de Los Caballeros.

La recién creada universidad tiene provisionalmente como primer rector al Obispo Santiago Hernández Milanés. Dos días más tarde recibe el doctor Buenaventura Árias, instalándose seguidamente el Claustro Universitario. En el año 1832, el sacerdote Ignacio Fernández Peña, rector para la época, redacta la primera ley que regiría mediante 228 artículos esta casa de estudios.

En 1883, el entonces presidente de la República de Venezuela Guzmán Blanco, realiza cambios en la educación superior y mediante decreto

le da el nombre de Universidad de Los Andes y dispone que los rectores serán nombrados por el Ejecutivo Federal.

Para el año 1958, la Junta de Gobierno presidida por el doctor Edgar Sanabria, le devuelve la autonomía a las universidades mediante la promulgación de una nueva Ley de Universidades, y fue el rector de rectores, doctor Pedro Rincón Gutiérrez, quien asume esta apertura en Los Andes. ■



Fray Juan Ramos de Lora